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船小跡施設の報告とバス通学補助のお知らせ
船小跡施設検討の中間報告会と急きょ設けられた船坂在住小中学生のバス通学に関するお知らせ
が３月１７日にランチルームで開かれました。

中間報告では最終ワークショップで提示された
基本理念「喜びが生まれる場（地域活動の舞台
としての役割）」と５つの活用方針に加え、運営方
針「使いながら残す」「多様な係り方がある」「地
域のために使う」「可能性を広げる」の説明がされ
た後、参加者の意見集約が行われました。意見
では地域活動に前向きな発言がある一方、具体
的な活用案が示されなかった影響もあってか、

地域の運営管理に対する不安も多くだされたように思います。また、すぐに結果をだすのでなく、今
後も活用検討が続けられるようなニュアンスでした。
続く児童・生徒のバス通学のお知らせでは、船坂小学校廃校に伴う通学費
補助の対象になっていなかった児童・生徒にも、全市レベルでの遠距離通学
費等補助（通学費の５０％補助）が市議会議決成立後に適用される旨の概略
説明がありました。申請手続きは６月以降に学校経由で保護者に案内予定と
のこと。補助率賛否はさておき、前向きなお知らせで喜ばしいお知らせだっ
たと思います。
最後に個人的感想を。「跡施設活用とまちづくりは両輪」と位置付けられていたように思いますが、
跡施設活用検討で「地域活動の活性化」が主体となっており、高齢化・若年層世帯減少に対応し
た「地域自体の活性化」が一切反映されていません。地域活動も継承者がいないと衰退・消滅し
ていきますので、そのためにも若年層世帯増加に向けて船坂地域の範囲・人口・世帯・土地利
用・土地所有者等の事実把握という「まちの基本・基礎調査」も併行して行い、ソフト（地域活動）と
ハード（地域自体）両面でのまちづくり検討が進められることを切に望みます。（中西 学）

今年度、船坂地区からは竹中琉生（るい）君と善照学園４名の計５名が山口小
学校に入学します！大きなピカピカのランドセルを背負って、バスに乗り、小学
校に通うのはドキドキしますね。たくさんのお友達を作り、勉強にスポーツに遊
びに、めいっぱい頑張ってください♪（山有里）

後も活用検討が続けられるようなニュアンスでした。

新入学おめでとうございます！！

(ベルグコンサート)
５月はお休み
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船坂数珠つなぎ 特別版 新自治会長ってどんな人？

今回の数珠つなぎは、船坂自治会の平成２５・２６年度の会長になられた西口英二さんにご登場

いただき、その人となりを皆さんに知ってもらおうという特別版です。

―自治会長就任おめでとうございます。まずは簡単に自己紹介いただけますか。

西）西口英二、今年で６２歳になります。２班の所属です。私のとこ

ろは西口家の分家筋になり、私で３代目になります。船坂で生まれ

船小卒業後、中学・高校は三田市に通学、神戸市立外国語大学で

中国語を学んだあと、中国関係の貿易商社に勤めました。ずっと船

坂で暮らしていましたが、東京に転勤が決まったとき、親戚から「は

よ身を固めなあかんで」と言われ、結婚することができました（笑）。

結婚前を含め仕事で中国に出張・駐在を繰り返し、数年間は中国

で暮らしていたことになりますが、身体をこわしていったん休職する

ことになり、船坂に戻ってきました。その後復職して現在にいたる、と

いったところです。

―ビエンナーレで中国人作家の通訳で大活躍されたとか。趣味などはいかがですか。

西）よく「あなたの中国語は日本語より判りやすい」といわれることがありますが褒められたのかどう

か、よう判りません（笑）。趣味も特にないですねぇ。何か趣味を持とうと思って、昔フルートを習ったこ

西）よく「あなたの中国語は日本語より判りやすい」といわれることがありますが褒められたのかどう

か、よう判りません（笑）。趣味も特にないですねぇ。何か趣味を持とうと思って、昔フルートを習ったこ

とはあるんですけど仕事の関係もあり、続かず終わりました。農作業も趣味とは言えないですね。妻

からもよく「畑やってる姿が全然楽しそうじゃない」とよく言われます（苦笑）。

―西口さんといえば、地元活動にいろいろ関わっているという印象があります。

西）そうですね。船坂に休職で戻ってきたのがきっかけになったと思います。PTAはもちろん、農

会・寺の役も順にあたり・子ども会にも関わってきました。自治会も２度目の隣保長を２年つとめた後、

そのまま会計をすることになってまた２年、そして続けて自治会に関わることになりました。

―仕事しながらの活動で本当に大変だと思います。最後に新自治会長としての抱負をお願いします。

西）長年続く行事をしっかり行うことも大切ですが、今の船坂にとって一番大きな問題はやはり船坂

小学校跡施設の活用を契機に船坂を活性化することだと思っています。施設活用内容は市に委ね

た状態ですが、その内容が船坂以外の人を招くものになるのなら、外部の人に来てもらって良かっ

たな・楽しかったなと思ってもらえるようにするという受け入れ意識改革が必要になると思います。ま

た、少子高齢化での地域活性化として、高齢者は老人クラブが活発な活動をされているのでいいと

して、小さな子を持つ若い世帯同士の付き合いが船坂小学校がなくなった関係で希薄になっていま

すので、若年世帯の人たちも楽しんでもらえるような船坂にしたいと思っています。

（インタビュアー：池田壱和、中西学）
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船坂のみなさ～ん、カラオケクラブがで
きました。
毎月第１・第３土曜日の午後２時から定
例的にカラオケを楽しむ会を開くこととなり
ました。ぜひ、お越しください。
最初３０分～１時間ほどは声慣らしを兼
ねて新曲に挑戦。全員で歌います。その
あと、思い思いの歌を順番に歌いたいと

３月１７日（日）、旧船坂小学校体育館にて、子供会お別れス
ポーツ大会が行われました。
低学年プラス新入学児組と高学年組に分かれて、それぞれバ
スケットボールやドッジボール、しっぽ取りゲームに鬼ごっこなど
を楽しみ、卒業生との交流を深めました。
しっかり体を動かした後は、新入学児と卒業生には子供会から

加賞が贈られ、楽しい一日となりました♪（山有里）

みなさん、カラオケを楽しみませんか！

思います。全員で歌う時だけの参加でも、コーヒー(１００円)を飲むだけの参加でも歓迎です。参加
費は無料です。次回は、４月２０日(土)２時からで～す。(カラオケクラブ)

子ども会より

参加賞が贈られ、楽しい一日となりました♪（山有里）

くるり三田．北神戸＋西宮北・有馬温泉が３月１５日に発売されました。船坂特集ページ「船坂
心の休日」で、西宮船坂ビエンナーレ２０１２とともに、船坂のお店が紹介されています。
一冊 ９８０円で書店（喜久屋書店、アミーゴ書店、アバンティーブックセンター、宮脇書店、あか
ね書房、TUTAYA、三京書店など）、コンビニで販売されていますので、一度手にしてみて下さい。

（八濱雅彦）

くるり三田・北神戸＋西宮北・有馬温泉で船坂を紹介

素敵なプレゼントが贈られました！　また最後は参加者全員に



出展希望者は２月２７日（日）に集まってください！

船坂案内看板が立ちました

船坂のコミュニティーからのお知らせ

自治会と芸術祭推進委員会は、協働で湯山古道沿いなどに船坂案内看板を立てました。

これは、県の阪神大震災復興基金から補助を受けて立てられたものです。

船坂の名所を再認識するのに役立ててください。

コミニュティセンターが開放になって２年となります。日・水・金・土開放しています。

各自で飲めるようコーヒー・紅茶等を１００円で準備しています。

個人・団体でも使用できますが、団体の場合事前に管理事務所まで申し込みしてください

５月よりカフェの日が変わります。ランチは今までどうりです。

カフェ 第Ⅰ・第３日曜日 ランチ第２・第４日曜日

４月２８日（日） １２：００ 船坂そばランチ

１３：３０ 映画会＆船坂カフェ

５月５日 （日） １３：３０ 歌声＆船坂カフェ

５月１２日（日） １２：００ 船坂ランチ

５月１９日（日） １３：３０ 映画＆船坂カフェ

５月２６日（日） １２：００ 船坂そばランチ （旧船坂小学校管理委員会）

＜つぶやき＞

５月２６日（日） １２：００ 船坂そばランチ （旧船坂小学校管理委員会）

すっかり春めいてきました。四季それぞれの良

さがありどんな季節も個性豊かです。ただ、春

生まれの私はこの季節がくると鼻の奥がツーン

としたような何とも言えない気持ちになります。

暖かい光の下で芽生えてくるたくさんの生命が、

全身に満ちるような感覚でしょうか。それともた

だの花粉かな？(岡田安紀子）

今月からプラゴミを透明袋に入れて出すことが

義務付けられた。慣れないのと、思った以上に

プラゴミが多いのでとまどう。収集日まで、どこに

置いておくかも試行錯誤だ。食事の片付けに時

間がかかり、選別にも苦労する。それでも、人の

ため地球のため地域のためにかく汗は、嫌がら

ずにおおいにかきたいものだ。(池田壱和)


